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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE 
DU 31 MAI 2022 

 
 

 
 

 Sont présents 63 adhérents 
 Sont représentés 18 adhérents soit 81 personnes 

 
 

La séance est ouverte à 18 heures. Madame la Présidente accueille et remercie les participants 
présents à cette assemblée. 
 
 
Elise souhaite tout d’abord excuser Madame Koenders, 1ere adjointe à la mairie de Dijon, qui n’est 
pas disponible ce soir, malgré son attachement à notre association qui se traduit par une réelle 
disponibilité dès que nous avons besoin de la rencontrer. 
Elle remercie Madame Zivkovic, présidente de l’office de tourisme partenaire de notre association, 
adjointe au maire de Dijon, pour sa présence parmi nous ainsi que la Maison des associations pour 
la mise à disposition de cette salle. 
Remerciements également à la ville de Dijon pour son soutien tout au long de l’année ainsi qu’à 
Dominique Malard, président de l’URAVF, pour sa présence ce soir. 
 
En sa qualité de présidente, il lui revient d’ouvrir cette assemblée générale moment fort annuel de la 
vie de cette association qui a pour objet principal de permettre au conseil d’administration de rendre 
compte du travail de l’équipe et de ce qui s’est passé pendant l’année.  
 
Elle rappelle également que cette année nous pourrons prendre le verre de l’amitié à l’issue de cette 
réunion. 
 

1. APPROBATION DU PROCES-VERBAL DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 10 SEPTEMBRE 2021 
Ce document vous a été adressé par mail à tous les adhérents il est approuvé à l’unanimité 
des présents. 
 

2. RAPPORT MORAL ET D’ACTIVITES. 
 
RAPPORT MORAL 
Elise rappelle que cette année a été une année de relance après 2 années marquées par la 
crise sanitaire. Les animateurs ont fait le maximum et sont ici remerciés. Les activités sont la 
base et les supports d’accueil pour les nouveaux arrivants, les rencontres et les liens se font 
grâce à elles.  
Chaque mois le programme était riche et attractif, Nadine nous en présentera les grandes 
lignes tout à l’heure. 

Cette année aussi cela a été l’année de la mise en œuvre de notre projet Dijon Métropole, 
voté en novembre dernier qui vise à nous étendre géographiquement, à nous ouvrir et mieux 
nous faire connaitre des villes de la Métropole. L’équipe est allée à la rencontre de 4 
municipalités : Sennecey lès Dijon, Saint Apollinaire, Chevigny saint sauveur, Quetigny. 
Nous avons toujours été très bien reçu, personne ne connaissait notre association, ils ont tous 
des programmes immobiliers en cours et s’attendent à un afflux de nouveaux habitants, ils 
sont soucieux de l’accueil à leur réserver, de leur intégration et donc ils acceptent très 
volontiers notre aide et feront appel pour la matinée ou soirée qu’ils organiseront pour cet 
accueil. Notre brochure y sera distribuée. 
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Également pour renouer le partenariat avec l’office de tourisme, nous avons eu une rencontre 
très intéressante avec madame Zivkovic présidente et adjointe au maire de Dijon, un échange 
riche et positif visant à être plus visible et mieux connu des hôtesses d’accueil. A cette 
occasion l’équipe a fait connaissance avec la nouvelle directrice de l’office et la responsable 
de l’accueil. Un autre rendez-vous doit être fixé rapidement avec la nouvelle équipe pour 
organiser les prochains accueils des nouveaux arrivants.  
 

Cette année fut aussi l’année du congrès : il a lieu normalement tous les 3 ans, annulé en 
2021 à cause du Covid, il s’est déroulé à Nantes fin mars. Elise, Béatrice et Jean Noël ont 
représenté notre association et Dominique était présent aussi en tant que membre de 
l’URAVF.  
De ce congrès il convient de retenir le slogan : l’AVF c’était mieux après ! 
 
C’est la volonté de nous mettre en perspective tourné vers l’avenir, être innovant, audacieux, 
courageux, avec ténacité.  
Ce congrès est une invitation à repenser la mission de l’AVF, le projet associatif, c’est aussi 
la réécriture de nos statuts simplifiés et du règlement intérieur selon des lignes directrices 
claires, acceptées et respectées par tous : animateurs, bénévoles et adhérents. 
 
C’est aussi la présentation de la charte : les AVF ont pour mission d’accueillir en priorité les 
nouveaux arrivants dans nos villes et les personnes en recherche de lien social pour favoriser 
la création et le développement d’un réseau relationnel. 
 
Pour mener à bien ce projet il se décline en 3 ambitions : 

• Elargir la mission : en accueillant prioritairement les nouveaux arrivants mais aussi 
les personnes en changement de vie, à toute personne en recherche de lien social 
Projet : avec les réfugiés Ukrainiens en leur proposant des places dans des activités 
avec l’accord des animateurs concernés, le contact est établi pour un lancement à la 
rentrée. 
 

• Recherche de notoriété : en renforçant la communication, en participant activement 
à des actions citoyennes et solidaires, en développant des partenariats. 
Il convient d’être inventif et audacieux pour être connu et reconnu 

Un projet avec la Jeune Chambre Economique de Dijon est en cours d’élaboration, et 

mené par Maxime. 

 

• Susciter le bénévolat : avec des missions plus légères, par des actions ponctuelles, 

en allégeant l’administratif, en développant les outils de gestion et en modernisant et 

numérisant pour rassurer let favoriser la relève. 

 

BEATRICE VICE-PRESIDENTE SNA PRESENTE SON RAPPORT D’ACTIVITES. 
 
Elle rappelle que les missions du service au nouvel arrivant sont d’accueillir et accompagner 
les nouveaux arrivants 
Cette année l'AVF compte 42 nouveaux adhérents. C’est à peu près le nombre que l’on avait 
avant les années covid. La plupart ont plus de 60 ans, 
Nous ne sommes pas arrivés à attirer les jeunes actifs malgré l’aide de Maxime.  Nous avons 
réfléchi à différentes approches en nous inspirant de ce qui se fait dans d’autres AVF 
rencontrés pendant le congrès ; Maxime est partant et va œuvrer dans ce sens pour l’année 
prochaine. 
 
En septembre nous avons participé à la journée des nouveaux habitants organisée par la 
mairie et au grand dej qui a eu lieu au parc de la toison d’or avec une organisation différente :  
Chaque association étaient répartie dans le parc afin d’éviter une trop forte concentration de 
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personne, cela nous a semblé moins facile pour aller au contact des nouveaux habitants ; 
mais nous avons obtenu tout de même pas mal d’adhésions 
Ce sont des manifestations importantes pour nous puisque 40 % de nos nouveaux adhérents 
ont connu l'AVF lors de ces 2 journées. 
 
Suite à ces deux évènements, les nouveaux arrivants et les contacts sont invités autour d’un 
pot d’accueil et un pot de rentrée pour leur faire découvrir notre association et ses adhérents. 
 
Cette année nous avons changé la formule pour un rallye urbain. Ce fut une réussite puisque 
nous avons obtenu quelques adhésions et les nouveaux arrivants ont pu découvrir la 
convivialité de l’AVF. 
Autre action innovante mise en place : les apéro-rencontres pour les nouveaux arrivants 
Le sondage réalisé pendant la période covid a montré qu’il était quelquefois difficile pour les 
nouveaux de s’intégrer dans les animations. 
  
Pour essayer de remédier à cela chaque mois nous avons organisé un apéro-rencontre avec 
des animateurs    pour les nouveaux arrivants et pour les personnes en demande de 
renseignement sur l’association. 
  
 
Ces apéro-rencontre ont eu lieu au local. Les animateurs étaient différents à chaque fois 
Nous étions environ une dizaine de personnes. Pas très nombreux pour respecter les 
conditions sanitaires d’ailleurs pour les premiers on avait oublié le mot apéro c’était juste des 
rencontres puisque nous ne pouvions ni boire ni manger ;  
Ces moments d’échanges intimistes ont permis à chacun de faire connaissance. Pour cela :  

✓ L’équipe du SNA présentait l’AVF  
✓ Les animateurs leur activité, 
✓ Les nouveaux adhérents donnaient leur impression sur leurs premières 

participations aux animations. 
En général à la fin de la soirée, les nouveaux étaient convaincus et prenaient leur cotisation.  
 
 
Ces actions avaient pour objectifs d’accompagner les nouveaux arrivants au sein de l’AVF, 
de faire connaitre notre association et d’aller à la rencontre des nouveaux habitants. 
 
Pour le mois de septembre prochain, nous avons déjà quelques contacts : des personnes 
qui emménagent en juillet, d’autres que nous avons déjà rencontrés mais qui préfèrent 
attendre septembre pour s’inscrire. 
La perspective de nouvelles adhésions, c’est donc une rentrée qui s’annonce bien. 

 
 
JEAN NOËL PRESENTE LE RAPPORT  DE L’ACCUEIL 
 
Jean Noël présente les modernisations mises en place pour la rentrée. Il s’agit essentiellement 
de supprimer le cahier des activités et de le remplacer par une saisie sur l’ordinateur. Il sera 
ainsi plus aisé pour les accueillants d’inscrire les personnes aux différentes activités tout en 
étant le reflet exact du cahier actuel.  
Une modernisation également par le règlement par Internet sur Hello Asso tout en laissant la 
possibilité aux adhérents de régler soit par chèque soit par carte bancaire lors de leurs 
passages à l’accueil. Et la mise en place d’une adresse mail spécifique pour les inscriptions. 
 
 
 
 

 NADINE PRESENCE LE RAPPORT D’ACTIVITES         
          

Nadine, responsable des animateurs, présente le rapport des activités. 
Elle rappelle qu’après plus d'une année de plusieurs confinements et de zoom, notre 
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association a de nouveau refonctionné grâce au dynamisme des animateurs. Depuis mai /juin 
2021, la reprise des diverses animations et sorties ont pu reprendre dans la joie, tous les 
participants ont été heureux de se retrouver, contents d'échanger des moments de liberté et 
de pouvoir rencontrer de nouveaux adhérents 
Elle remercie les animateurs qui donnent beaucoup de leur temps et de leur énergie pour que 
perdure notre association. 
 
En tant que référente Covid-19, elle remercie également tous les adhérents d'avoir respectés 
toutes les consignes sanitaires (gel, aération, désinfection et pass sanitaire etc..) ainsi que 
Myriam, les accueillants et les animateurs pour leur engagement afin de faire respecter les 
gestes barrières. 
 
ACTIVITE PATCHWORK - Animatrice Claudette Bouvard 
L'activité se porte bien, elles sont 7 inscrites dont 3 nouveaux adhérents 
Depuis le mois de janvier, une activité tricot a été associé avec succès. 
 
TRAVAUX D'AIGUILLES -Animatrices Christine Montagne, Geneviève Chanal et Françoise 
Malard 
Elles se réunissent tous les 15 jours en alternance avec la broderie, 14 participantes dont 6 
nouveaux adhérents 
Elles confectionnent divers objets en fonction de la demande : porte-plat à tarte, sac à dos 
pour enfant, pochette pour les masques, pochon, trousse de toilette, décos de Noël, Housse 
de machine à coudre etc... 
 
AFTER WORK - Animatrice Béatrice Batteux 
Café rencontre une fois par mois avec les nouveaux adhérents et 2 à 4 animateurs ou 
accueillants.) 
 
CUISINONS UN PRODUIT - Animatrice Françoise Malard 
A lieu une fois par mois le mercredi, cuisine le matin et repas collectif le midi. Il y a un roulement 
de 8 à12 personnes, dont 2 nouveaux adhérents 
Activité Scrabble : A lieu le jeudi tous les 15 jours l'après-midi, 4 personnes dont 2 nouveaux 
adhérents. 
            
PEINTURE SUR PORCELAINE - Animatrice Chantal Clément 
Une séance toute les 2 semaines, soit 15 à ce jour, 5 participantes pas de nouveaux 
adhérents. 
 
ŒNOLOGIE - Animateurs Alain Dieudonné et Dominique Montagne 
Dégustation et présentation sur un domaine œnologique avec entraînement ludique de 
reconnaissance d’arômes liés aux dégustations du jour. A chaque séance 8 à 12 participants 
en majorité des nouveaux adhérents. 
 
INITIATION INFORMATIQUE le vendredi matin avec Dominique : Priorité aux besoins du groupe, 
apporter des réponses aux questions et aux difficultés des 5 ou 8 participants dont 1 nouvel 
adhérent. 
(Quant à la communication, elle n'est pas notifiée sur le tableau des activités) 
 
BUREAUTIQUE Animateur Gérard Clément 
Perfectionnement de l'informatique, approfondissement de l'emploi de Word et d'Excel, en 
début d'année 4 participantes et 2 en fin d'année 
 
GROUPE DE LECTURE  
Le groupe lecture se décompose en 3 animations différentes selon les animatrices 
✓ Animatrice Brigitte Coulpier 

Rencontres régulières et animées le soir. En principe 9 participants plus 1 nouvelle 
arrivante qui a pris contact avec les deux groupes. 
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✓ Animatrice Nouara Lepage 
 

✓ Animatrice Marie-Jeanne de Rincquesen 
Une rencontre par mois à domicile, 12 participantes dont 3 nouveaux adhérents., 
rarement toutes en même temps, très bonne ambiance. 
 

BIBLIOTHEQUE - Animateurs Geneviève et Michel Chanal 
En libre accès au local, Tri/classement et rangement par thème des livres reçus et empruntés 
par les adhérents 
.     
PETANQUE - Animatrice Annie Vachet 
Le nombre de fréquentations sur la période septembre 2021 à mai 2022 est d'environ (42) 8 
à 10 participants dont 2 nouveaux adhérents. 
 
MARCHE - Animateurs Martine/Michel Durieux, François Rezé et Fabienne Basonne 
Sur l'année 40 sorties de mai 2021 à mai 2022, à chaque sortie environ 10 participants, 
majoritairement des participantes. 
A noter le démarrage dernièrement des jeudis matin du lac Kir pilotés par Fabienne Cette 
activité pédestre permet de s’entraîner sur un circuit aérer proche de Dijon (circuit de 4km à 
parcourir 1 ou 2 fois de suite au choix). 
Le 18 juin 2022, un regroupement des marcheurs du lundi, mercredi et jeudi est prévu pour 
fêter la fin de l'année. 
 
BALADE DECOUVERTE - Animatrice Yvette D'Andréa 
Le mercredi tous les 15 jours à la découverte d'un quartier de Dijon ou dans la nature dans 
les environs de Dijon. 
 
CAFE OU APERO RENCONTRE en binôme - Animatrice Yvette D'Andréa 
 
 
SORTIE CINEMA - Animatrice Dominique Perron 
25 adhérents dont 11 nouveaux adhérents sont venus au moins une fois au cinéma. En 
automne et en hiver chaque séance a attiré en moyenne une dizaine de personnes. 
Depuis mars, peu de films de qualité sont sortis sur les écrans, entraînant une baisse 
significative de spectateurs. L'ouverture du PATHE CITE à la cité gastronomie devrait 
permettre à l'avenir, d'avoir un plus grand choix de titres. 
 
VISITE DE VILLE DIJON ET METROPOLE - Animatrice Babette Escudier 
Une fois par mois par un guide diplômé et spécialiste en architecture, chaque visite dure 
environ 2h. Selon les thèmes abordés, elles regroupent 12 à 15 personnes, les nouveaux 
adhérents ne sont malheureusement pas la majorité. 
 
VISITE DE MUSEE - Animatrice Nadine Gautron 
Une fois par mois ou plus, exposition permanente ou temporaire dans les différents musées 
de Dijon et alentours, châteaux et villages 
Inscrits : 68 dont 30 nouveaux adhérents dont 6 à 22 participants à chaque visite. 
Sortie restaurant : une fois par an pour découvrir et déjeuner dans une école hôtelière, 
participants 25 dont 3 nouveaux adhérents. 
 
 
AUTRES ACTIVITES PONCTUELLES : 
 
Journée découverte en bourgogne du sud - Animatrice Yvette D'Andréa 
 
Visite de l'auditorium - Animateur Jean-Noël Sicre  
13 participants dont 5 nouveaux adhérents. 
 Deux concerts à l'Opéra de Dijon à chaque fois 14 adhérents dont 3 nouveaux adhérents. 
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Sortie patrimoine avec Jean-Marc et Daniele Villien : : Journée découverte des climats de 
bourgogne avec un conférencier, randonnée lecture de paysage dans les vignobles de 
Pommard avec dégustation et pique-nique, visite dans les caves de Lucien Jacob à 
Echevronne, visite de cave à Monthélie domaine Laurent Boussey et déjeuner au restaurant, 
participants 15 à 22 dont 2 à 3 nouveaux adhérents. 
 
Sortie patrimoine avec Danièle Villien : visite de l'unité de production de cassis de Lejay 
Lagoutte par le directeur général, participants dont 4 nouveaux adhérents. 
Et le conseil général de Côte d’Or. 
             
  
Sortie à Besançon 18 personnes dont 1 nouvel adhérent Animateurs Anne et Michel Coley 
 
Sortie à Arbois 22 personnes dont 6 nouveaux adhérents. Animateurs Anne et Michel Coley 
            
 
Et toute l'équipe pour les sorties restaurants 
 
Animateurs Gérard/Chantal, Danièle/Jean-Marc, Bernadette et Martine/Michel 
Pour le Rallye du 15 mai 
Une promenade surprise avec la bougeotte : une trentaine de participants, dont 3 nouveaux 
adhérents qui ont parcourus la Vallée de la Vingeanne de 8h30 à 14h30/45 voir 15h00... 
Après de nombreux efforts intellectuels et sportifs, un joli pique-nique nous a réconforté, 
apéritifs avec amuses gueules, salades, pâtés et autres, puis les desserts à qui mieux mieux... 
Une très belle journée et un très grand merci à vous 7 pour cette superbe organisation  
 

 

DOMINIQUE VICE-PRESIDENT COMMUNICATION PRESENTE SON RAPPORT D’ACTIVITES 

 

Les tâches de d webmaster et de photographe de l’association ont constitué l’activité régulière 

essentielle du vice-président communication. Ces deux activités sont complémentaires 

puisque le site a permis la mise en ligne pour les adhérents de plus de 1000 photos 

sélectionnées, et corrigées. Le site permet des implications à divers niveaux des adhérents : 

 

✓ Consultation simple, 

✓ Consultation par l’adhérents avec accès à l’espace adhérents et au menu « photos », 

✓ Consultation par l’adhérent informé des nouveautés par les notifications les jeudis et 

lundis  

✓ Consultation par l’adhérent actif qui participe à l’écriture de commentaires en bas des 

pages. Merci à tous ceux qui par leur commentaire ont encouragé les animateurs aux 

yeux des visiteurs et ont montré l’ambiance conviviale de notre association. 

✓ Participation de l’animateur rédacteur de la page de son activité régulière.  

 

A ce jour le site propose à la lecture 170 articles 

Les pages pouvant intéresser le grand public ont par ailleurs été poussées sur la page 

Facebook sur laquelle interviennent également Elise et Maxime. Cette page ramène 

régulièrement des visiteurs extérieurs. 

 

Les statistiques de visite ont été affichées ces derniers mois. Scoop pour mai : 318 visiteurs 

différents, pour 575 visites et 1651 consultations de pages… 

 

A la demande des adhérents et avec l’implication de Jean Noël et Pascal nous avons mis en 

place la possibilité de règlement par carte bancaire. Le test sur 4 animations s’est avéré positif. 
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Le site AVF Dijon Métropole est notre site à tous pour notre vie interne et notre image externe : 

notre notoriété, Chacun à sa convenance peut y participer (ou non !). Merci pour votre 

implication. 

 

 

3. RAPPORT FINANCIER 2021-2022 
Pascal précise que l’exercice comptable court du 1er ami 2021 au 30 avril 2022 puis il présente 
le bilan et le compte de résultat. Ce document est joint en fin de ce compte rendu. 
 
Marie Claire fait lecture du compte rendu du vérificateurs aux comptes, joint à la fin de ce 
compte rendu. 
 
Le rapport financier 2021-2022 ainsi que le rapport du vérificateur aux comptes sont 
approuvés à l’unanimité des présents. 
 
 

4. QUITUS A LA GESTION DE L’ASSOCIATION 
Le quitus présenté est approuvé à l’unanimité des présents. 

 
 

5. BUDGET PREVISIONNEL 2022-2023 
Pascal présente le budget prévisionnel 20222 – 2023. Ce document est joint en fin de compte rendu 

 
 

6. RENOUVELLEMENT DES ADMINISTRATEURS  
Elise quitte la région très prochainement comme annoncé précédemment 
Quittent également le conseil d’administration :  Nadine, Béatrice, Christine et Marie Claire ne 
renouvellent pas leurs candidatures.  
Dominique arrive au terme de ses 3 mandats de 3 ans selon les statuts il ne peut se 
représenter, cependant il se propose de rester comme chargé de mission en tant que 
webmaster. Béatrice propose également son aide ponctuellement. 
 
4 lettres de nouvelles candidatures ont été enregistrées il s’agit de : 
 
Marie France Allemand,  
Myriam Gillet, 
Maxime Collet et  
Denis Chauvot. 
 Ils se présentent brièvement. 
 
4 personnes renouvellent leurs candidatures. Il s’agit de : 
 
Babette Escudier, Myriam Gareau, Pascal Jobard et Jean Noël Sicre. 
 
Une liste de 8 noms est donc présentée. 
Des bulletins sont distribués avec la possibilité de rayer un ou plusieurs noms ou d’en ajouter. 
Elise remercie les administrateurs qui quittent le conseil d’administration 
Dominique pour ces 9 années, Nadine et Christine pour leurs 6 années, Béatrice et Marie 
Claire pour leurs 3 années. 
Un cadeau de la part de l’AVF est remis à chacun. 
Après comptage des votes la liste est élue à l’unanimité des votants. Il conviendra à ce 
nouveau conseil d’administration d’élire son bureau. 
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7. APPROBATION DE LA COTISATION 2022-2023 
Le conseil d’administration propose une révision de la cotisation annuelle à savoir une 
augmentation de 2 euros afin de tenir compte de l’inflation, des subventions mentionnées 
dans le rapport précèdent et que nous n’aurons pas l’an prochain, du nombre d’adhérents qui 
a baissé et compte tenu qu’elle n’a pas été augmenté depuis 3 ans.                                 

 La cotisation passe donc de 35 € à 37 €.   
Cette augmentation est approuvée à l’unanimité des présents. 
 
 
 
 
 
Dominique Malard prend la parole et souhaite remercier Elise pour tout le travail effectué 
durant son mandat et ce malgré la pandémie. 
 
Tous les sujets ayant été abordés la séance est levée à 20h.  
Elise invite les participants à partager le verre de l’amitié. 
 
 
 
 
 
 
La Présidente        La Secrétaire  
 
 
 
 
Élise Fourmaux Lainé      Christine CHARREAUX 
 
 
 
 
 
 
  

le 03-06-2022
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